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Elliot Abrams ratificó la autenticidad de un documento desclasificado de su país que fue
revelado por Página/12. El memo demuestra que la dictadura se negaba a entregar a los
chicos apropiados a sus familiares. « Pensábamos que no se refería sólo a uno o dos niños o
uno o dos oficiales, era un plan », dijo Elliot Abrams.

Elliot Abrams se presentó como consultor, casado, nacido en Estados Unidos el 24 de enero de 1948. Su voz y
figura llegaban a la sala de audiencias de los tribunales de Comodoro Py a través de una pantalla. Declaró por
videoconferencia desde Washington en el juicio por el plan sistemático de apropiación de niños durante la última
dictadura. En 1982 era subsecretario de Derechos Humanos de Estados Unidos y en ese rol mantuvo una
conversación con el embajador argentino en ese país, Lucio García del Solar, en la que este último admitió que
tanto el canciller Juan Ramón Aguirre Lanari como el dictador Reynaldo Benito Bignone estaban al tanto del robo de
hijos de desaparecidos. El hecho fue documentado en un memo de carácter reservado revelado en 2002 por
Página/12. Ayer, Abrams ratificó el contenido de ese papel y explicó :

 « Estábamos (el gobierno de los Estados Unidos) al tanto de que algunos niños habían

sido sustraídos estando los padres en prisión o fallecidos y pensábamos que no se refería

sólo a uno o dos niños o uno o dos oficiales que hubiesen sustraído a los niños, sabíamos

que era un plan porque había mucha gente que encarcelaban o asesinaban y nos parecía

que el gobierno militar había decidido que algunos niños se entregasen a otras familias ».

El memo

Abrams y García del Solar se reunieron el 3 de diciembre de 1982 a la una del mediodía en la confitería Jockey Club,
en el hotel Ritz-Carleton de Washington. « Había dos temas principales, la certificación (una especie de certificado de
buena conducta en derechos humanos) y la cuestión de los desaparecidos », apuntó el funcionario estadounidense
en un documento que fue parte de los 4677 cables secretos sobre el terrorismo de Estado en la Argentina que el
Departamento de Estado desclasificó en agosto de 2002.

Abrams informó luego del encuentro a sus superiores :
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 « Toqué con el

embajador el tema de los

niños, como los chicos

nacidos en prisión o los

chicos sacados a sus

familias durante la guerra

sucia. Mientras los

desaparecidos estaban

muertos, estos niños

estaban vivos y esto era,

en un sentido, el más

grave problema

humanitario. El

embajador coincidió

completamente y ya

había hablado esto con

su ministro de Relaciones

Exteriores y su

presidente. Ellos no

rechazaron su visión pero

señalaron el problema de,

por ejemplo, sacar los

chicos de sus padres

adoptivos. Yo sugerí que

ese problema debería ser

manejado por la Iglesia o

por una comisión que

incluya la Iglesia, a

doctores, etc. Las

acciones respecto a estos

chicos podrían tener un

enorme contenido

humanitario y político.

Nuevamente el

embajador dijo que

estaba completamente de

acuerdo y que tocaría

este punto una vez más

con su capital ».La audiencia

El papel que prueba que de Bignone para abajo estaban enterados de las apropiaciones de niños, y que la dictadura
se negaba a devolver a los hijos de desaparecidos a sus familias biológicas aun luego de la sugerencia de los
Estados Unidos, fue publicado por este diario el 23 de agosto de 2002 y presentado como prueba en el juicio por los
abogados de Abuelas de Plaza de Mayo. Ayer Abrams ratificó la veracidad del memo y su contenido. Y, a partir de las
preguntas de Alan Iud y María Inés Bedia, representantes de Abuelas, y la jueza María del Carmen Roqueta,
presidenta del tribunal, explicó el contexto en el que fue elaborado. La declaración contaba con traducción
simultánea, pero el ex funcionario republicano, que estaba en el consulado argentino en Washington, no la esperaba,
aunque sí respondía en inglés.

•  Según su experiencia, ¿este diálogo con García del Solar, en qué nivel de diplomacia lo ubica ? -quisieron saber
los abogados de Abuelas.
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•  Se trata de una conversación importante, el hecho de que sólo estuviéramos nosotros dos fue significativo, para
así poder hablar más honestamente que si hubiese más gente, el hecho de redactar este memo tan detallado
indica que era de suma importancia.

•  ¿Conoció casos análogos a la Argentina sobre los niños en otros países ?

•  No. Había muchas juntas militares en los países de América latina y en Asia, no recuerdo ningún caso similar a
éste de niños sustraídos, éste fue el peor caso.

•  ¿Al tomar conocimiento de que varios niños fueron sustraídos, tomó conocimiento o al menos elaboró alguna
hipótesis sobre por qué esos niños eran sustraídos y no entregados a la familia ? -le preguntó Roqueta.

•  Sí, me acuerdo de dos factores importantes. Uno era que las familias de los desaparecidos eran vistas como no
aptas para criarlos, que eran comunistas. El segundo factor es que en algunos casos las familias a los que los
entregaban no podían tener hijos, entonces lo consideraban como una bendición para estas familias leales al
régimen.

•  ¿Esta es su opinión o tuvo otros elementos para llegar a este análisis ?

•  No es un análisis propio, sino lo que circulaba en el gobierno de Estados Unidos, lo que no recuerdo es en qué
se fundamentaba. Pero me acuerdo que era sí, no recuerdo la fuente.

•  De acá surge que el embajador iba a transmitir esta preocupación al presidente de la Nación...

•  En el memo dice que el embajador ya había hablado con el ministro de Relaciones Exteriores y con el
presidente.

•  Después de esta reunión, ¿por parte del gobierno argentino hubo alguna propuesta ? ¿Acercó al gobierno de
Estados Unidos alguna idea ?

•  Realmente no me acuerdo, a lo mejor existen otros documentos, pero participaríamos en esto hasta que hubiese
un gobierno democrático, después de eso considerábamos que debía tratarlo el propio gobierno argentino.

Con la llegada de la democracia y el comienzo de los juicios a los represores, los militares, e incluso el gobierno de
Raúl Alfonsín, sostuvieron que la apropiación de niños fue uno de los "excesos" de la represión ilegal, un delito
cometido por unos pocos fuera de la estructura montada por los jefes castrense. Las Abuelas de Plaza de Mayo y
abogados defensores de derechos humanos demostraron que el robo de bebés fue una práctica sistemática.

« Consideramos que el de Abrams fue un testimonio importantes porque acreditó la veracidad del memo y si bien eso
no estaba puesto en duda, para el sistema judicial argentino puede resultar extraño un documento de esas
características. Y es una prueba importante contra Bignone y (Rubén) Franco (ex jefe de la Armada integrante de la
última junta militar). Además, aportó interpretaciones sobre el documento que si bien podían ser inferidas, es diferente
si lo afirma una persona que fue funcionario de jerarquía », dijo Iud a este diario. Las Abuelas señalaron en un
comunicado que consideran que « tanto el memo al que logramos acceder como la declaración de Abrams
constituyen pruebas importantes » y por lo tanto redoblaron su pedido « para que se desclasifiquen todos los
documentos de Estados Unidos, en particular de la CIA y el FBI, que puedan aportar información clave para encontrar
a los nietos y nietas y condenar a los genocidas ».
 Los documentos que reflejan la conversación entre Abrams y Lucio García del Solar.
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Pàgina 12. Buenos Aires, 27 de enero de 2012.
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